
GACETA DE MADRID

DEL SABADO 15 DE JULIO DE 1815.

SAJONIA.

Dresde 7 de Junio.

SS. MM. el Rey y la Reina de Sajonia, la princesa Augusta, los príncipes Antonio y Maximiliano y la princesa Mariana han entrado hoy en esta capital despues de una ausencia de 20 meses. Su entrada fue á las seis de la tarde entre una multitud de pueblo, y al ruido de la artillería y repique de las campanas. El Rey hizo publicar á su entrada una proclama á su pueblo.

AUSTRIA.

Viena 8 de Junio.

S. A. I. la gran duquesa Catalina marchó antes de ayer.

Madama Murat ha llegado á Trieste con una comitiva de 150 personas.

PAISES-BAJOS-UNIDOS.

Ostende 18 de Junio.

Acaba de llegar aqui un oficial que se halló en las batallas del 16 y 18, y que refiere de ellas las siguientes particularidades.

Luego que los franceses avistaron las tropas de la Bélgica, que fueron las primeras á que acometieron, las gritaban: „valientes belgas pasaos á nuestro bando, y reunios á vuestros antiguos estandartes, y á vuestro favorito Emperador;” pero los belgas firmes y leales despreciaron su sollicitacion, y resistieron su ataque con denuedo sin egemplo, á pesar de la gran inferioridad de su número, especialmente antes que fuesen socorridos por el general Paek. Tampoco tienen egemplo el valor y denuedo que desplegaron las valientes tropas inglesas y el digno gefe que las manda. Los regimientos 42.º y 44.º viéndose cargados por los coraceros franceses, que las escedian mucho en número, se arrojaron á ellos, y con su ímpetu irresistible y el de la valiente artillería de á caballo los deshicieron tan completamente, que apenas hubo quien pudiese huir. No ha sido menor tampoco la bizarría con que se han portado las tropas prusianas, y el valiente príncipe Blucher que tan diestramente las ha conducido á la victoria, ni el de los demas cuerpos que han tenido parte en estas gloriosas batallas, las mas sangrientas sin duda que han visto los tiempos modernos. Es imposible espresar el ruido mil veces duplicado de la inmensa artillería, que por una y otra parte jugaba á un mismo

tiempo, ni las cargas incesantes de los distintos cuerpos que venian á las manos, y se trababan entre sí, ni los innumerables soldados muertos ó heridos que se veian por todas partes, y que no pocas veces impedian los movimientos y evoluciones. Basta decir, para formar idea de lo reñido de estas batallas, que el estado mayor, que estaba al lado del lord Wellington, se vió sin saber como mezclado con un cuerpo de caballería francesa. Lo mas empeñado de la accion fue entre dos bosques cerca de Nivelles y Fleurus, adonde los generales Wellington y Blucher, con el objeto de sacar ventajas de su superior caballería en las llanuras de Fleurus, fingieron retirarse; pero Napoleon, que sin duda lo conoció, no los quiso seguir. En Brusélas fue muy grande el sobresalto con que estuvieron en los dias 16 y 17; pero luego que se tuvo noticia del éxito de los primeros choques, todo el mundo se sosegó. Entre los prisioneros franceses cuentan á los generales Dumolin, Cambaceres, Vandamme y Bertrand el que acompañó á Napoleon á la isla de Elba. El príncipe de Orange, que fue herido, se empeñó tanto, que por dos veces fue hecho prisionero y rescatado.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 22 de Junio.

Aunque todos sepan ya el feliz resultado de las gloriosas acciones conseguidas últimamente contra las tropas de Napoleon, no obstante insertamos las siguientes noticias de ella, que sucesivamente hizo publicar en Brusélas á pocas leguas del campo de batalla el secretario de Estado Baron de Capellen.

Brusélas 16 de Junio. Aunque todo estaba dispuesto para dar principio á las hostilidades, no obstante se creia que no comenzasen tan pronto. Napoleon se puso el dia 12 al frente de su ejército, y el 13 hizo un reconocimiento sobre toda la línea que ocupaban las tropas prusianas. Ayer un cuerpo de tropas francesas pasó las fronteras, y entró en Charleroi, en donde se apoderó de un depósito considerable perteneciente al ejército prusiano; y despues de destruir y talar todo lo posible, se retiró. El ruido de los cañones, que se empezó á oír desde las ocho de la mañana, fue lo que nos dió el primer aviso de ello. Si el cuerpo de nuestra bizarra caballería, que se hallaba en Grammont, no hubiese estado tan lejos de Charleroi, hubiera podido evitar esta correría, que obligó á los prusianos á que se retirasen para tomar posiciones. Ayer por la noche se tuvo aqui noticia de parte de estos acontecimientos, y todo se puso inmediatamente en alarma, y en la madrugada de hoy se han puesto en marcha las divisiones cuarta y sexta. El duque de Wellington ha trasladado su cuartel general á Genappe, distante unas 16 millas al Sur de esta ciudad. — El ejército ingles ocupa una línea muy bien fortificada de Este á Oeste, y sus puestos son Ipres, Tournay, Leuse, Ath, Mons, Grammont, Enghien, Brain-le-Conte y Nivelles. Los prusianos se estienden desde esta última plaza hasta Namur, y desde alli hasta Luxemburgo. El ejército frances, aunque menos numeroso que el nuestro, nos lleva la ventaja de ocupar sobre la frontera una línea mucho mas fuerte, como que se halla cubierta con las plazas de Dunquerque, Cassel, Lila, Valenciennes, Condé, Maubeuge, Rocroy, Sedan, Longivy, Thionville y otras fortalezas, to-

das de primer orden; teniendo ademas una segunda línea casi tan fuerte como la primera.

Idem á las cinco de la tarde. Hoy á medio-dia han pasado, con direccion al egército de Wellington los regimientos de línea 27.º y 40.º, cuyo porte marcial y deseos que han manifestado de venir á las manos con los franceses, han llenado á este vecindario de las mejores esperanzas de un feliz suceso.— Han empezado á llegar ya heridos y prisioneros, y se espera que lleguen muchos mas.

Dia 17 á las siete de la mañana. Durante todo el dia de ayer y hasta bien entrada la noche ha habido una accion muy reñida hácia las llanuras de Fleurus. El incesante cañoneo que se ha oido aqui, y que manifestaba que era inmenso el número de piezas que disparaban, intimidó á algunos habitantes que abandonaron sus casas, huyendo por las puertas de Namur y Halle; mas el Príncipe de Condé y otros varios franceses de la primera distincion, asi como los principales vecinos, permanecieron con la mayor confianza. A las ocho de la tarde, como se oyese ya mas lejos el cañoneo, lo que suponía que el enemigo iba en retirada, y empezasen ya á pasar por aqui varias tropas de refuerzo, se sosegaron las gentes.—El cuerpo de la bizarra caballería inglesa, que consta de 10⁰⁰ caballos, y que se hallaba acantonado en Ninove y Grammont, desfiló ayer tarde entre Halle y Enghien con 40 piezas para colocarse á la izquierda del egército frances. Por aqui no ha cesado en toda la noche de pasar tropas, entre ellas un soberbio tren de artillería inglesa, que va á unirse al lord Wellington.—Esta madrugada han debido salir de Lieja en carruages 12⁰⁰ prusianos para unirse al egército del Príncipe Blucher. Ayer tambien desfiló por Namur un cuerpo de 30⁰⁰ hombres que venia de Dinant, Marche y Hay.

Esta madrugada ha vuelto de los puestos avanzados un oficial, que trae un oficio al secretario de Estado Baron de Capellen, que en substancia dice que todo va bien, y que el duque de Wellington habia pasado la noche en Genappe, desde donde á las cinco de la mañana se preparaba para ir á atacar al enemigo que va en retirada. Este oficial declara que no ha visto huir á los paisanos en ninguna parte sino en las puertas de Brusélas.

Ayer á las cinco de la tarde recibió Luis XVIII un pliego que le remitió en diligencia el Duque de Wellington, y cuyo extracto es el siguiente: „Bonaparte ha sido completamente rechazado en Genappe. La batalla fue muy sangrienta, y en ella quedó muerto el duque de Brunswick estando al frente de sus valientes tropas. Dos divisiones de tropas inglesas han sufrido extraordinariamente. Escribo en el campo de batalla, y continuando mi marcha persiguiendo con el mariscal Blucher á Napoleon, que huye precipitadamente con sus tropas. Las tropas de la Bélgica se han portado con un valor extraordinario.”

Idem á las 10 de la mañana. Acaba de llegar el coronel Wauthier, edecan del Príncipe de Orange, enviado por S. A. R. con el parte siguiente de la accion de ayer que da al Baron de Capellen: „La accion fue sangrienta; pero muy gloriosa para todas las tropas de S. M. y de sus aliados. Nuestro egército conservó el campo de batalla, y vivaqueó en él durante la noche. El enemigo fue arrojado á larga distancia de Quatre-Bras. El Príncipe

de Orange, que estuvo en lo mas vivo y sangriento de la batalla, sigue bien. El coronel se ha separado de S. A. R. hoy á las seis y media de la mañana. Todo está en el mejor orden para empezar de nuevo la lucha hoy por la mañana con esperanzas fundadas del mejor éxito."

Esta noche pasada se ha sabido aqui que los prusianos se retiraban acelerada y desordenadamente; pero que habiendo llegado á su socorro las tropas de la Bélgica y de la Holanda habian vuelto al orden, y se habian librado de ser envueltos y cortados en su retirada. A las 10 de la noche recibió esta noticia el lord Wellington, é inmediatamente reunió todas sus tropas, dió cuatro raciones á sus soldados, y á las dos de la madrugada se puso en marcha á la cabeza de 30⁰⁰⁰ hombres, que ardian en deseos de venir á las manos con el enemigo. A las 15 millas ya lo habian logrado, y el estruendo del cañon nos anunció bien pronto que la accion se habia trabado en las alturas de esta ciudad. Todo era aqui ansiedad, cuando á las siete supimos que habiendo llegado oportunamente las tropas inglesas habian impedido que el enemigo se hubiese apoderado de esta ciudad. La batalla se verificó en Quatre-Bras, en donde se cruzan cuatro caminos, y cerca de la llanura de Fleuro. Los aliados rechazaron al enemigo, le obligaron á retirarse una legua de distancia, y tomaron posicion en una altura á la izquierda de un bosque. Las tropas de Nassau y las de la Bélgica y de Holanda se condujeron bizarramente. El enemigo tenia 90⁰⁰⁰ hombres, y fueron mandados por el mismo Napoleon. Se han hecho muy pocos prisioneros; pero la mortandad por una y otra parte ha sido horrorosa, habiendo quedado muertos en el campo de batalla algunos oficiales distinguidos. Casi al mismo tiempo que esta recibimos confirmada la noticia de la accion reñidísima que hubo ayer en las llanuras de Fleurus, ya famosa en la historia de las guerras modernas. Esta accion comenzó á la una del dia y acabó á las nueve de la noche. Los franceses fueron rechazados á pesar de haber acometido con un ímpetu, que solo el valor é inteligencia del Lord Wellington y la bizarría de sus valientes tropas hubieran sido capaces de contrarestar. Hemos tenido mucha pérdida, y entre los muertos cuentan al duque de Brunswick. Murat mandaba la caballería.

Dia 18 á las siete de la mañana. Cuando el enemigo se apoderó de Charleroi, de Manchiennei-au-Pont y de Govelies se creyó que su intencion era solo apoderarse de forrages y ganados, y asi el Duque de Wellington permaneció quieto en esta ciudad; pero luego que habiendo concentrado aquel sus fuerzas atacó con el mayor ímpetu á las tropas de la Bélgica y de Brunswick, que aunque inferiores en número, le resistieron con un denuedo sin ejemplo, no quedó ya duda de que su intencion era separar la línea inglesa de la prusiana, y dirigirse sobre Brusélas. Entonces el lord Wellington se unió con todas sus fuerzas al mariscal Blucher, y atacando entrambos á los franceses, les obligaron despues de dos dias de una terrible lucha á retirarse á su línea. Parece que los franceses se adelantaron hasta Genappe á unas 15 millas de aqui; pero debieron permanecer muy poco tiempo en aquel punto, pues en él durmió el lord Wellington en la noche del 16.

A las 10 de la mañana. El Príncipe Blucher ha trasladado su cuartel general á Havre para unirse con el cuerpo del general Bulow, y este movimiento ha hecho que el Lord Wellington, reconcentrando sus fuerzas, fijase

el suyo en Waterloo para poderse reunir fácilmente con los prusianos. — El enemigo no ha hecho desde ayer ningun movimiento. — Nuestras tropas, de las cuales solo una parte han entrado en accion, se hallan animadas del mejor espíritu. — Entre los prisioneros que acaban de llegar aqui se hallan los generales Dumolln, Cambaceres y Bertrand: se espera que llegue mucho mayor número de prisioneros. — No hay espresiones con que ponderar lo terrible de la batalla de antes de ayer, en la que todas nuestras tropas hicieron prodigios de valor. — Ayer á la madrugada el Lord Wellington renovó el ataque, del que esperamos los mas felices resultados.

Acabamos de saber que el primer ataque le dirigieron los franceses contra Thuin y Charleroi, que se hallaban ocupados por los prusianos, y que en las calles de esta última ciudad, que fue varias veces tomada y reconquistada, hubo una accion muy acalorada; pero que nada se ha perdido de los almacenes que habia en ella, porque durante los primeros ataques fueron evacuados con el mejor orden.

Nuestros magistrados se ocupan con la mayor actividad en establecer hospitales para recibir los heridos; y como los grandes hospitales se estableciesen aqui, han procurado escitar á los vecinos á que envíen paños é hilas á los párrocos de sus respectivas parroquias, y colchones á Hall para transportar aqui á los heridos, pues de lo contrario dicen que se verán con sentimiento obligados á enviar los heridos á las casas de los pudientes, que se hagan sordos á estas insinuaciones.

El general Bertrand, que está aqui prisionero de guerra, no es el que acompañó á Napoleon á la isla de Elba sino un hermano suyo.

Los regimientos de infantería inglesa que mas sufrieron en la desesperada accion del dia 16 fueron el 42.º y 44.º De estos el primero, hallándose en un sembrado despues de una marcha de 19 millas esperando raciones, se vió repentinamente atacado por los coraceros de la guardia imperial; pero inmediatamente los soldados formaron el cuadro, y sino pudieron contrarestar el excesivo número de los que los acometian, vendieron tan caras sus vidas, que despues de un largo combate fueron muy pocos los coraceros que se salvaron. Del regimiento 42.º solo quedaron 80 hombres. Del 44.º, que tambien se halló en la accion del 16, solo quedaron 16 soldados y tres oficiales subalternos.

A las seis de la tarde. Acabamos de recibir el siguiente parte del Lord Fitzroy Somerset. „ El 16 atacó Napoleon entre Nivelles y Genappe la posicion del ejército ingles, en el que habia 80 prusianos. La batalla fue muy sangrienta, pues nadie dió cuartel, y duró mas de seis horas. El 17 á las dos de la madrugada el Lord Wellington ha renovado el ataque, y deshecho enteramente al enemigo con su valiente caballería. La accion ha sido tambien de las mas reñidas y empeñadas, y al Lord le mataron el caballo en que montaba.

FRANCIA.

Paris 3 de Julio.

Los reencuentros ocurridos ayer en Nanterre y en Sevres han sido de mucha consideracion. En el primero de estos sitios nuestra caballería sorprendió y destruyó un batallon prusiano. En Sevres igualmente sufrió el enemigo por

didadas de mucha consideracion: peleóse dentro de las mismas calles, y nuestros obuses incendiaron un parque de los prusianos. Asimismo la accion que ha habido en el llano de Vertus y junto á las márgenes del Sena nos ha proporcionado ventajas. Hemos tomado al enemigo dos banderas. Este en sus movimientos de aquel dia tenia por objeto reunir sus fuerzas, y tomar posiciones para dar un ataque general. Pero nuestras tropas trataban de estorbar esta reunion, y de disputarles la posesion de los puntos que intentaba ocupar. Con este motivo ha habido casi toda la noche continuos reencuentros, que todos han sido muy sangrientos. Pero á las ocho de la mañana entrambos egércitos se han encontrado al frente el uno del otro: el nuestro ocupaba las llanuras de Grenelle, y el de los ingleses y prusianos el llano que hay encima de Meudon, tendiéndose hácia los lugares de Vanvres y de Issy. Por una y otra parte estaban tomadas ya á las 12 del dia todas las disposiciones para venir á las manos, y entrambos egércitos estaban formados; pero con todo no se trabó la pelea. Entonces se supo que se había firmado un armisticio de algunas horas para esperar los resultados de una negociacion mas importante que se trataba ajustar entre una comision del gobierno y los generales enemigos. Durante esta suspension de armas se cruzaron infinitos parlamentarios de uno á otro cuartel general; y varios generales de entrambos egércitos se adelantaron á la línea enemiga para visitarse, al mismo tiempo que los soldados de las respectivas vanguardias se regocijaban y bebian juntos. Se asegura tambien que se ha presentado al gobierno un enviado de los Soberanos aliados, y todo el mundo espera con impaciencia la esposicion que la comision debe hacer esta noche á las Cámaras. Por lo demas se asegura que las negociaciones han tomado un aspecto favorable, y que ya se han convenido sobre los puntos principales; pero á las 10 de la noche todavia no estaba firmado el arreglo general.

En los ataques que hubo ayer en las cercanías de Sevres, y en las cuales hemos hecho un número considerable de prisioneros, nuestras tropas hicieron prodigios de valor. Las tropas francesas que se hallaron en esta jornada fueron las del general Vandamme.

Se han echado sobre el Sena tres puentes de barcas, dos debajo del puente de Austerlitz, del lado de la Gara, y otro cerca del puente de Jena. Se cree que sea con el objeto de que la infantería pueda pasar con mas prontitud y espedicion.

Esta noche á cosa de las ocho una columna de 700 á 800 prisioneros prusianos ha pasado á esta parte del baluarte del norte para dirigirse hácia el puente de Austerlitz.

Idem 4 de Julio.

En la sesion de la Cámara, que ha empezado á las 11, se ha leído un mensaje del gobierno que en substancia dice:

„Cuando los representantes de la nacion nos nombraron para desempeñar el gobierno del estado, aceptamos las funciones que se nos confiaron, y por mas desventajosa que fuese la idea que teniamos de nuestra situacion, estábamos muy lejos de sospechar toda la estension de lo crítica que era. Pero no tardamos mucho en conocer que hallándose agotados todos nuestros medios de

defensa era imposible evitar que Paris cayese en poder de nuestros enemigos, ora fuese por la fuerza de las armas, ora en virtud de alguna capitulacion; y prefiriendo este último medio, hemos firmado un tratado mediante el cual Paris será militarmente ocupado.

„En medio de estas penosas circunstancias, nos queda por único consuelo el haber evitado la efusion de sangre, sin comprometer por esto la dignidad del pueblo frances ni la independendencia nacional.

„Tenemos la honra de entregar á la Cámara los siguientes artículos del tratado.

„Hoy 3 de Julio de 1815 los comisionados nombrados por los comandantes en gefe de los respectivos egércitos, á saber es:

„El baron Bignon, encargado del despacho de Negocios estrangeros. — El conde Guilleminot, gefe del estado mayor general del egército frances. — Y el conde Bondi, prefecto del departamento del Sena, revestidos todos de los plenos poderes de S. E. el mariscal príncipe de Eckmühl (Davoust), comandante del egército frances de una parte, y el mayor general el baron Müllin, revestido de los plenos poderes de S. A. el feld-mariscal príncipe Blucher, comandante en gefe del egército prusiano, y el coronel Henvey, revestido de los plenos poderes de S. E. el duque de Wellington, comandante en gefe del egército ingles de la otra, han convenido en los artículos siguientes:

ART. 1.º Habrá una suspension de armas entre los egércitos aliados mandados por S. A. el feld-mariscal príncipe Blucher y S. E. el duque de Wellington y el egército frances que se halla á las murallas de Paris.

ART. 2.º En el dia de mañana el egército frances empezará á ponerse en marcha para acantonarse á la otra orilla del Loira. Dentro de tres dias Paris quedará enteramente evacuado, y dentro de ocho dias el egército habrá concluido de acantonarse á la otra orilla del Loira.

ART. 3.º El egército frances se llevará consigo todos sus pertrechos, artillería de campaña, cajas de guerra, caballos y enseres de los regimientos, sin que nada se esceptúe. Lo mismo se entiende en orden á las personas empleadas en los depósitos, y á los diversos ramos de administracion que pertenecen al egército.

ART. 4.º Los enfermos y heridos, asi como los empleados en los hospitales que será preciso dejar para cuidarlos, quedan bajo la proteccion especial de los comandantes en gefe de los egércitos ingles y prusiano.

ART. 5.º Los militares y empleados de quienes se trata en el artículo anterior podrán inmediatamente despues de su restablecimiento reunirse á sus cuerpos.

ART. 6.º Las mugeres y los hijos de todos los individuos del egército frances podrán quedarse en Paris, y podrán tambien sin dificultad salir de Paris para reunirse al egército, y llevar consigo sus propiedades y las de sus maridos.

ART. 7.º Los oficiales de línea empleados con los confederados ó con los tiradores de la guardia nacional podrán ó reunirse al egército, ó volverse á sus casas ó al lugar de su nacimiento.

ART. 8.º En el dia de mañana 4 de Julio á medio dia se hará la entrega

de Saint-Denis, Saint-Ouen, Clichy y Neuilly. Despues de mañana 5 á la misma hora se hará la entrega de Montmartre. Al tercer dia 6 de Julio se habrá hecho la entrega de todas las fortalezas.

ART. 9.º El servicio interior de la ciudad de Paris continuará haciéndolo la guardia nacional y el cuerpo de la gendarmería municipal.

ART. 10. Los comandantes en jefe de los egércitos ingles y prusiano se obligan á respetar y hacer respetar por sus subalternos las autoridades actuales entre tanto que permanezcan.

ART. 11. Las propiedades públicas, á escepcion de las que tienen relacion con la guerra, ora pertenezcan al gobierno, ora dependan de la autoridad municipal, serán respetadas, y las potencias aliadas no intervendrán en manera alguna en su administracion ni en su ejercicio.

ART. 12. Igualmente serán respetadas las personas y las propiedades particulares, los habitantes, y generalmente todos los individuos que se hallen en la capital continuarán disfrutando de sus fueros y libertades, sin que de manera alguna puedan ser pesquisados ni inquietados en orden á los cargos que egerzan ó hayan egercido, ó en orden á su conducta y á sus opiniones políticas.

ART. 13. Las tropas extranjeras no pondrán trabas al abasto de la ciudad, antes bien protegerán el tráfico y libre circulacion de los objetos que tengan este destino.

ART. 14. El presente tratado se observará y servirá de regla para las mutuas relaciones que se establezcan hasta la conclusion de la paz; y en caso de rompimiento deberá avisarse en la forma ordinaria con la anticipacion cuando menos de 10 dias.

ART. 15. Si ocurriesen dificultades sobre la egecucion de alguno de los artículos del presente tratado se interpretará á favor del egército frances y de la ciudad de Paris.

ART. 16. El presente tratado se declara comun á todos los egércitos aliados, salva la ratificacion de las potencias de que dependen.

ART. 17. Las ratificaciones se cangearán mañana 4 de Julio á las seis de la mañana en el puente de Neuilly.

ART. 18. Se nombrarán respectivamente por cada una de las partes contratantes comisarios que velen sobre la egecucion del presente tratado.

Hecho y firmado en Saint-Cloud en tres copias por los comisarios arriba nombrados en el dia y año arriba tambien espresados. = Firmado = *El baron Bignon*. = *El conde Guilleminot*. = *El conde de Bondy*. = *El baron de Mülling*. = *L. B. Hervey*.

„Aprobada y ratificada la presente suspension de armas. = Paris 3 de Julio de 1815. = *Príncipe de Eckmülh*. = Por ampliacion, el teniente general jefe de estado mayor general = *El conde Guilleminot*.”

El príncipe de Essling (Massena), gobernador de esta capital, ha publicado hoy aqui, en virtud de la anterior suspension de armas, la orden siguiente:

„Guardia nacional de Paris. — Estado mayor general. — Orden del dia. — Paris 4 de Julio de 1815. — Se ha hecho un tratado con los generales de las potencias aliadas para evitar la efusion de sangre.

Los habitantes de Paris deben estar sin recelo, y mantener la paz y quietud que han conservado en medio de los peligros.

La policía de Paris permanece confiada á la guardia nacional y á la gendarmería municipal bajo mis inmediatas órdenes como gobernador de Paris.

Continuar en defender de cualquiera atentado las personas y las propiedades; impedir toda reunion tumultuosa; estorbar toda alarma que sea capaz de escitar disensiones; no permitir que en ninguna parte enarbole ninguno banderas de distinto color que las nacionales: éstas son las obligaciones que de nuevo se imponen á la guardia nacional.

Confio en orden á la egecucion de ello del zelo de los ciudadanos que la componen, y de la exactitud de sus gerés. = El mariscal, par de Francia, comandante en gefe de la guardia nacional de Paris = *El príncipe de Essling.* = Por ampliación, el mariscal de campo, gefe de estado mayor = *El baron de Borrelli.*"

Burdeos 7 de Julio.

El prefecto de este departamento del Gironda ha publicado hoy la proclama siguiente:

„S. E. el gobernador de la 11.^a division militar acaba de poner el departamento del Gironda en estado de guerra, medida que no debe incomodar á los ciudadanos honrados, al mismo tiempo que debe llenar de rezelo á los malvados: habitantes de este departamento, conservad la quietud que exigen las circunstancias que han obligado á tomar esta medida.

„La imprudencia de algunas empresas particulares, lejos de poder alterar en nada las deliberaciones generales que van á fijar el destino de la Francia, atraerian á este territorio desastres, que todas las autoridades tienen obligacion y desean constantemente desviar.

„Estas autoridades, colocadas para mantener mancomunadamente la quietud pública, cumplirán con su obligacion; y para evitar todos los desórdenes que la malignidad pudiera escitar, y que serian pronto y severamente castigados, cuentan con la persuasion en que todos viven de que esto es de interes general, y con el concurso de los ciudadanos honrados. = El prefecto baron del imperio = *J. Tauchet.*"

Asimismo ha publicado la siguiente orden del dia.

El general en gefe manda lo siguiente:

„El departamento del Gironda se ha puesto en estado de sitio.

„El general Pegot volverá á tomar el mando del departamento. Los distritos del subprefecto tendrán comandantes particulares á las órdenes de un comandante superior del departamento.

„El distrito de Lesparre, que tenia el comandante Blaye, queda en el dia confiado al general Donna.

„El distrito de Libourne permanecerá bajo el mando del coronel Duchastel.

„Los distritos del Reole y Bazas estan al mando del general Faucher.

„La ciudad de Burdeos y su partido quedan á las órdenes del coronel Lurat.

„Durante la permanencia del estado de guerra, los empleados civiles conservarán el egercicio de sus funciones.

„Las autoridades civiles y militares se convendrán entre sí para tomar las providencias propias á asegurar la tranquilidad pública, las propiedades y las personas.

„Los comandantes militares presentarán ante los tribunales de guerra especiales, sin mezolarse ninguna autoridad civil, los espías, enganchadores, los sospechosos de haber contribuido á turbar la tranquilidad interior con el fin de proteger los enemigos del estado, y de impedir á los ciudadanos y á los soldados marchar á la defensa de la patria.

„Burdeos 7 de Julio de 1815. = *Clausel.*”

ESPAÑA.

Madrid 14 de Julio.

El enviado y ministro plenipotenciario de S. M. I. el Emperador de Rusia en esta corte ha entregado al Escmo. Sr.-D. Pedro Cevallos, primer secretario de Estado y del Despacho, el siguiente

Estado del ejército que marcha á las órdenes del mariscal Barclay de Tolli.

Tercer cuerpo, general en jefe el teniente general Dokloroff. — 7.^a division de infantería, teniente general Kapzeuiteh. — 24.^a division id., teniente general Radls. — 27.^a division id., el teniente general Berosdin. — 3.^a division de dragones, mayor general Alereyeff. Este cuerpo compone la derecha, y marcha sobre Francfort y Maguncia. Las cabezas de estas columnas estan llegando en este momento á Cobourg. — Gefe del estado mayor de este cuerpo el general Pountt. — Ciento veinte piezas de cañon.

Cuarto cuerpo de ejército, general Raessky. — 11.^a division de infantería, mayor general Fuileneff. — 17.^a division id., el teniente general OlsoufiEFF. — 3.^a division de húsares, teniente general Ezaplitz. — Ochenta y quatro cañones.

Quinto cuerpo de ejército, general Lacken. — 12.^a division de infantería, general el conde Woronzoff. — 15.^a division id., teniente general Markoff. — 26.^a division id., general Emme. — 2.^a de dragones, el general Rosff. — Ciento veinte piezas de artillería.

Este cuerpo forma el centro, y marcha por Bamberg sobre Oppenheim, el cuartel general marcha con ellos.

Sesto cuerpo de ejército, general conde Laugereau. — 8.^a division de infantería, teniente general Esfen. — 9.^a division id., mayor general Oudom. — 10.^a division id., teniente general Lieven. — 2.^a division de húsares, teniente general Chepleff. — Ciento veinte piezas de artillería.

Este cuerpo, igualmente que el cuarto, forman la izquierda del ejército, y marchan por Nuremberg sobre Maouheim.

La reserva la forman la segunda division de granaderos al mando del teniente general Laskewitz. — 3.^a division idem, teniente general Rolh. — 2.^a division de coraceros, teniente general Kretoff. — 3.^a division id., teniente general Dauka. — 2.^a division de hulanos, teniente general conde Orousko. — 3.^a

division id., el teniente general Lisanecoitz, y varias compañías de artillería de reserva, de pontoneros y de minadores &c.

Además de esto el primer cuerpo de ejército bajo las órdenes del conde Wittgenstein, y el segundo bajo las del príncipe Eugenio de Wurtemberg, cada una de tres divisiones de infantería y una de caballería con 120 cañones con dirección á reunirse al ejército grande. Las guardias irán al gran ducado de Varsovia, y formarán un ejército de reserva con los dos batallones del ejército de operaciones, y una division del ejército del mediodia que debe ser reemplazado sobre el Dniester por las tropas polacas.

ARTICULO DE OFICIO.

El REY se ha servido conferir á consulta del consejo Real de las Ordenes á D. Gregorio Barraycoa y Campos la vara de alcaide mayor de la villa de Ocaña que egercia interinamente, y mandar continúe hasta cumplir su sexenio en la de Usagre D. Antonio Machado y Montaña; promover á las de Villatobas, Almonacid de Zorita y Lietor á los electos para las de S. Cebrían de Castrotafe, Azuaga y Pedro Muñoz D. Antonio de Entrecanales, D. Antonio Mediano y Sartolo y D. Antonio Rodriguez de Escovar; y nombrar para las de Los-Santos á D. Josef Antonio Martin Palomino; de Cilleros á D. Ignacio Josef Palomares; de Llerena á D. Francisco Delgado y Ayala; de Benicarló á D. Ignacio Lazcano y Guzman; del Corral de Almaguer, vacante por promoción de D. Manuel Sotillos Montejo á la de Rueda, á Don Francisco de Rivas; de Cehegin á D. Angel Perez del Busto; y para el corregimiento de Guadalcanal, por salida de D. Gaspar Armengól á la vara de tercer teniente de asistente de Sevilla, á D. Ventura Nicolas Martinez del Carvallar, todas en el territorio de las órdenes militares.

Atendiendo el REY nuestro Señor á los méritos y distinguidos servicios de D. Fermin de Artieda y D. Antonio Moreno, contador y tesorero de la Real casa, ha tenido á bien concederles los honores de intendentes de ejército.

El REY nuestro Señor se ha dignado admitir la cesion de 14⁰ rs. anuales que ha hecho un criado de su Real servidumbre para acudir á las urgencias del estado durante la guerra en esta forma: los 8⁰ de uno de los sueldos que disfruta, y los 6⁰ restantes de la cuarta parte del otro; y asimismo de todos los atrasos que resultan á su favor desde el año de 1807 hasta fin de Abril de 1814, mandando S. M. se le den gracias, y publique en la gaceta este acto de generosidad patriótica.

En el juzgado del Sr. D. Leon de la Cámara Cano, del consejo de S. M., teniente primero de corregidor de esta villa, y por la escribanía numeraria de D. Tomas de Sancha y Prado, penden autos promovidos por D. Pedro Manuel Rojo sobre aprobacion de la cuenta que ha presentado como administrador judicial de una casa sita en la calle ancha del Avapies, número 12 de la manzana 47; y no habiendo podido comunicarse cierta providencia á D. Rafael Poveo, D. Manuel Flores y

D. Josef Peñafiel, que aparecen interesados en dicha casa, por no haberse pedido averiguar su paradero, se anuncia al público á fin de que llegue á su noticia; y para que en el término preciso de 30 días, sin perjuicio del nombramiento de defensor, se presenten por sí ó por medio de apoderado á deducir su derecho.

En virtud de providencia del Sr. D. Josef Salvador Lopez del Pan, del consejo de S. M., su alcalde de casa y corte, dada en 10 del corriente á instancia del Sr. Don Ramon Antonio Sierra por la escribanía de provincia de D. Luis Lopez de Castro, se ha mandado convocar á junta á todos sus acreedores, señalando para ella el miércoles 19 del corriente á las cuatro de su tarde en la Real cárcel de corte y sala de acuerdos que en ella tiene la comunidad de escribanos de provincia; lo que se hiciese notorio á los interesados residentes en esta corte por medio de memoria, y al defensor nombrado á los ausentes, haciéndose saber al público por medio del diario y gaceta; pasándose los oficios acostumbrados y fijándose los competentes edictos para que llegue á noticia de todos; con la prevencion de que al que no asista le parará el perjuicio que haya lugar.

Se halla vacante el partido de cirujano titular de la villa de Villarubia, órden de Santiago, junto á Ocaña, distante 10 leguas de Madrid y tres de Aranjuez: su dotacion anual es la de 700 ducados, y ademas 30 para alquileres de casa, cobrados por la junta y pagados por tercios, teniendo separado lo que produzca la asistencia del estado eclesiástico, dependientes de la Real salina y un hospital; y se advierte que por lo restante de este año solo se pagan por el partido de estuche 400 ducados y 25 por casa, en razon de haber un barbero ajustado por dicho tiempo: percibe el resto de la asignacion ó dotacion; pero el facultativo que sea electo tiene la amplitud de cerrar el partido por su cuenta si le acomoda para el año siguiente. Los pretendientes dirigirán sus memoriales francos de porte al escribano de ayuntamiento de dicha villa Manuel Toribio Chamorro hasta el dia 31 del presente mes de Julio, en que ha de proveerse el dicho partido.

Se halla vacante el partido de médico de la villa de Campo Real, provincia de Madrid: su dotacion son 600 ducados anuales pagados por la justicia. Los pretendientes presentarán sus memoriales al alcalde de dicha villa, pues se admitirán hasta el dia último del corriente mes.

Tratado completo de los síntomas, efectos, naturaleza y verdadero método de curacion de las enfermedades sífilíticas: por F. Swediaur: traducido de la última edicion francesa, que fue la quinta con notas y adiciones por D. Bartolomé Colomar: 3 tomos en 8.º á 54 rs. en rústica y 60 en pasta. = Tratado y nuevo método curativo de las enfermedades gotosas y reumáticas: por el célebre P. J. Barthez, compendiado al castellano por su discípulo D. Cristóbal Tomas: un tomo en 8.º á 12 rs. en pasta. = Dictionarium theologicum portatile, primum Gallice edictum, dein Italice versum ac plurimis adnotationibus, novisque articulis locupletatum. A P. Abbate D. Prospero ad Aquila &c.: 3 tomos en 8.º mayor á 40 rs. en pasta. Se hallarán en la librería de Martín, calle de la Cruz, y en su almacén, calle ancha de Majaderitos, núm. 6 y 7. En el mismo almacén se halla una coleccion completa de mercurios.

Nota. En la gaceta del jueves 1.º de Junio, pág. 594, línea 27, donde dice *D. Ignacio Josef de Combo*, léase *D. Josef Ignacio de Pombo*.